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汪洋在當天舉行的2014國際投資
論壇主旨論壇上表示，目前中

國引進外資不再是簡單引入資金，更
重要的是要引進先進技術、管理經驗
和智力資源，借鑒國外成熟市場經濟
體制的做法，建立與國際規則相銜接
的各種制度。希望各國企業堅定來華
投資信心，繼續分享中國發展機遇。
「高質量的外資更加看重公平競爭的
市場環境、一視同仁的政策環境和公
正透明的法制環境，而不是一時的優
惠政策。」

拓國際化法治化環境
近期，中國依法查處了一批壟斷、
商業賄賂、侵權假冒、摻差兌假等案
件。汪洋稱，這些都是中國政府改變
「重審批、輕監管」方式邁出的重要
步伐，是轉變政府職能、加強市場監
管的重要舉措，「目的是營造更加國
際化、法治化的營商環境。」
對此，沃爾瑪中國公共事務部高級
副總裁博睿在接受記者訪問時表示，
在中國城鎮化建設的大背景下，沃爾
瑪對投資中國充滿信心。他透露，在

未來3年至5年內，沃爾瑪計劃在中
國新增110家門店，涵蓋沃爾瑪購物
廣場、山姆會員店及配送中心在內的
三種業態，加快佈局二三四線城市。

研究負面清單管理模式
汪洋續指，中國將放寬外資投資准
入，重點推進金融、教育、文化、醫
療等服務業領域的有序開放。中國正
在研究實行負面清單的外資管理模
式，大幅減少審批事項，優化審批流
程，為各國企業進入中國提供更大的
便利。
他透露，2013年，中國在上海自由

貿易試驗區實行了負面清單管理模
式，截至今年6月底，上海自貿區新
設立外資企業採取備案方式比例達到
91%，目前，中國正在總結和推廣試
驗區的成功做法，力求在全國範圍內
構建更加開放的投資合作體制。
同時，中國也在改革對外投資審批

體制，實行以備案制為主的管理模
式，落實「誰投資、誰決策、誰受
益、誰承擔風險」的原則，為中國企
業走出去鬆綁。

汪洋：中國引資方針不變
不忽視不排斥外資 中國機遇繼續分享

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 廈門報道）國務院副總理汪洋

昨日在福建廈門舉行的第十八屆中國國際投資貿易洽談會上表

示，中國投資合作的方針長期不變，不會因為發展就忽視外資

作用，更不會排斥外資企業。

香港文匯報訊（記者傅龍金廈門報道）本報獲悉，新疆喀什擬於中秋節
後向中國銀監會等部門上報南疆民營銀行籌備方案，新疆喀什特區招商中
心主任貴浩在廈門透露，該銀行有望成為西部第一家民營銀行。
今年7月，銀監會在正式批准深圳前海微眾銀行等3家民營銀行的籌建申

請，同時透露將研究論證擴大試點的相關事宜，尤其是未能納入首輪試點
的中西部等金融服務薄弱地區發起設立民營銀行的工作，適時擴大試點範
圍，進一步調動民間資本進入金融業的積極性。

註冊資金擬定30億人幣
貴浩向本報記者介紹，南疆民營銀行主要是由山東、廣東、上海及深圳

等地援疆的上市企業發起，初步擬定註冊資金30億元人民幣，資金未來主
要用於扶持南疆地區的「三農」和中小微等企業。
同時，貴浩還表示，喀什鼓勵和支持證券、保險類金融機構到開發區設

立總部、分支機構或出資設立法人機構，支持符合條件的民間資本發起或
參股設立村鎮銀行等新型農村金融機構和小額貸款公司。「將以喀什東城
為核心，構建定位明確、分工合理、功能完善的金融貿易區。」

香港文匯報訊（記者傅龍金、林舒婕 廈門報道）新疆自治區主席努爾
．白克力親率近800人經貿代表團，赴福建廈門參加本屆中國國際投資貿
易洽談會，以「主賓省」規格向境內客商介紹新疆新機遇。他表示，新
疆與福建分別是「一帶一路」的重要節點，希望雙方能聯結海陸絲路，
實現兩地優勢互補、互利共贏。
在「主賓省」開館式上，努爾．白克力表示，新疆與福建，一個在天山

腳下，是古絲綢之路通往中亞、歐洲的必經之路，一個在海峽西岸，是海
上絲綢之路的起點，雙方各具優勢，經濟互補性強，合作潛力巨大，共建
「一帶一路」，對新疆、福建兩省都是千載難逢的機遇。
「我在新疆等你們。」努爾．白克力對新疆的產業和特色農產品如數

家珍，不時為參觀新疆館的人細心介紹新疆特色。新疆此次組織涉及農
牧業、採礦業等產業的300多個項目參展，組織28家本土企業進行宣傳
和產品展示，會前在投洽會官網上徵集招商引資項目334個，並將召開專
場項目對接會。
「新疆日照時間長且少雨水，很適合發展太陽能產業。」香港國際商

會聯合體主席陳功告訴文匯報記者，此次非常關注新疆的地產、高科技
等多個行業，不過目前比較有意向的是新疆地區的太陽能產業。

官員盡心釋外資疑慮
記者注意到，除了增加主動宣介力度，新疆的招商官員也藉參會的機

會，收集外商投資信息。在投洽會澳門館的名片牆前，新疆吐魯番地區招商
局副局長李勇先將澳門90個具有
合作意向客商的名片資料全數瀏
覽，並挑選出與吐魯番地區引資
主導較為契合的名片。「裝備製
造業、清潔能源產業是吐魯番地
區的主導產業，我們需要引入高
質素的外資。」李勇先坦言，外
界過分曲解新疆的「不安定」，
確實給引資帶來負面影響，吐魯
番地區的外資企業多以哈薩克斯
坦等周邊國家和地區為主，「引
進來」和「走出去」對於新疆而
言，都不可或缺。

香港文匯報訊（記者 林蓉、蘇榕蓉
廈門報道）台灣國產世界集團擬投資1.5
億美元在福建寧德福安建設5萬噸級通
用碼頭，這是寧德市在本屆國際投洽會
上簽訂的12個外資合同項目之一。

全市投洽會簽12外資合同
記者了解到，寧德市此次共簽約利
用外資合同項目12項，總投資8.6億
美元，合同外資4.1億美元，簽約內資
合同項目34項，總投資135.5億元

（人民幣，下同）。其中，涉及高新
技術、現代服務、生態環保的項目有7
項，佔寧德市簽約外資項目總數的
58.33%，如新能源鋰離子電池增資項
目、港資高等級雙氧水生產項目、港
資融資租賃公司項目等均屬於國家鼓
勵發展的新興產業。
寧德市委書記廖小軍表示，這些項

目將彌補寧德市產業空白，提升傳統
產業的發展水平，為寧德市「六新大
寧德」建設提供有力支撐。

香港文匯報訊（記者盧麗寬廈門報道）在
本屆國際投洽會上，福建省龍岩市共簽約合
同項目17項，總投資12.76億美元，擬利用外
資4.11億美元，總投資、擬利用外資分別比
上屆增長36%、31%，主要涉
及新能源、新材料、食品加
工、旅遊產業等項目。其中，
投資最大為福建長汀稀土工業
園區的石油催化項目，總投資
1.6億美元。
龍岩市市長池秋娜說，龍岩

具有政策、區位、交通、產
業、資源等優勢。近年來，龍
岩進一步加快發展步伐，經濟
社會發展步入了快車道。在積
極推動引資的同時，龍岩並努
力提高簽約項目的履約率和資

金到位率。記者了解到，上屆投洽會期間龍
岩共簽訂外資合同項目22個，截至目前，已
報批落地外資項目10個，批准總投資2.95億
美元，擬利用外資1.02億美元。

華南美國商會會長哈利．賽亞丁
沒想到，5年前在投洽會上與時任
福州副市長梁建勇結下的友情，促
成今年的合作機會。

「在發佈會之前，我想跟大家介
紹一位朋友。」剛剛履新龍岩市委書記的梁建勇
前日出現在今年華南美國商會的發佈會上，引起
媒體的注意。原來，哈利5年前參加投洽會歡迎
晚宴時，與梁建勇交換名片，兩人相談甚歡，此
後幾年雙方保持良好的互動。5年來，華南美
國商會一直致力於推動在福建建設土樓夢幻劇場
項目，此次終於成功落地，令哈利倍受鼓舞。
「我希望商會會員能夠通過這個項目有更多的機
會與龍岩市開展經濟、文化等方面的交流與合
作，實現共同發展。」

■記者 陳艷芳

內地男裝品牌柒牌在投洽會展館設置的時尚館開幕，男模特現場展示
其最新一季「中華立領」服飾，參觀者可在時尚館內進行3D試衣、量衣
以及個人訂製體驗。 圖文：黃瑤瑛

時尚一瞥

努爾．白克力盼海陸絲路互補共贏

台企寧德建通用碼頭

■■本屆投洽會的香港館本屆投洽會的香港館。。
記者米南記者米南 攝攝

■汪洋在2014國際投資論壇上表示，中國投資合作的方針將長期不變。
記者葉臻瑜 攝

「中國是我們最大境外投資
國，未來我們希望和中國建立更緊密的夥伴關
係。」擁有華人血統的老撾人民共和國副總理
宋沙瓦．凌沙瓦不僅有中文名(凌緒光)，一口
流利的普通話也讓汪洋稱讚不已：「你比很多
福建人普通話都說得好」。

2014國際投資論壇主旨論壇主題為全球經濟

園區發展之路，吸引許多東盟國家領導人及商
界精英與會。不僅老撾副總理中文了得，馬來
西亞首相對話特使黃家定的普通話也毫不遜
色。

今年是中國－東盟戰略夥伴關係建立的第二
個十年的開局之年，打造中國－東盟自貿區的
升級版已經成為東盟各國的共識。緊盯中國這

塊充滿潛力和商機的土地，甚至是吸引中資企
業赴東盟「掘金」，早已是東盟各國尋求發展
空間的重要抓手。這就不難解釋為什麼老撾、
馬來西亞的政府要員皆一口標準的普通話。這
也令參會媒體輕鬆不少：「大家都能用中文演
講，不需要費勁地掛借同聲傳譯的耳機」。

■記者 葉臻瑜

東盟領導人秀流利普通話
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偶結友誼促成合作龍岩引資按年增逾3成

■龍岩市重點產業項目簽約儀式現場。 記者盧麗寬 攝

■新疆吐魯番地區招商局副局長李勇先
在澳門館名片牆上收集契合當地產業發
展的客商資料。 記者林舒婕 攝

喀什籌設西部首家民營銀行

■新疆自治區主席努爾．白克力、福建省副省長張志南等為新疆館開館剪
綵。 記者米南 攝

■■汪洋啟動投洽會金鑰匙汪洋啟動投洽會金鑰匙。。
記者米南記者米南 攝攝


